

## **EEUU desconoce cómo responderá Cuba a acercamiento**

Por LUIS ALONSO LUGO

Associated Press, May 21, 2015

WASHINGTON (AP) - Estados Unidos admitió el miércoles que aún desconoce cómo responderá La Habana al acercamiento diplomático iniciado en diciembre.

La subsecretaria de Estado para América Latina Roberta Jacobson dijo que "no estamos seguros de qué hará el gobierno cubano ante estos cambios. Aún están absorbiendo nuestros cambios y tomando sus propias decisiones de política".

Jacobson respondió así las preguntas de dos republicanos, el presidente de la comisión de Relaciones Exteriores Bob Corker, de Tenesí, y David Perdue, de Georgia, sobre qué cambios específicos espera ver adoptados por La Habana.

Varios senadores insistieron durante la audiencia en que la funcionaria explicara la conveniencia de un acercamiento a la isla, a lo que Jacobson respondió que el embargo comercial impuesto por Washington desde 1962 no logró propiciar cambios de gobierno en Cuba.

Jacobson admitió al republicano de Florida Marco Rubio que el gobierno cubano recibirá un mayor ingreso ante el incremento de viajeros estadounidenses, pero alegó que su importancia queda rebasada por los beneficios que representa para el cubano común interactuar con visitantes estadounidenses.

El demócrata por Nueva Jersey Bob Menéndez reiteró sus agudas críticas al acercamiento cuando señaló que "mientras más progresan estas conversaciones, más concesiones unilaterales son otorgadas por la administración sin, a cambio, conseguir un acuerdo sobre cuestiones fundamentales que están en nuestro interés nacional".

"Las acciones de Cuba no han cambiado. El cambio verdadero vendrá cuando el pueblo cubano finalmente sea libre", agregó el senador de ancestros cubanos tras denunciar que las autoridades cubanas han arrestado al menos a 1.600 disidentes políticos desde que se iniciaron las negociaciones con Estados Unidos.

El republicano Jeff Flake, de Arizona, y los demócratas Ben Cardin de Maryland, Barbara Boxer de California y Tom Udall de Nuevo México se pronunciaron a favor de la nueva política estadounidense.

Jacobson compareció ante el panel senatorial un día antes de celebrar la cuarta ronda de negociaciones para normalizar la relación diplomática con su homóloga Josefina Vidal, directora general para Estados Unidos de la cancillería cubana.

Estados Unidos espera lograr acuerdos preliminares sobre las condiciones necesarias para el funcionamiento de su embajada, tales como garantías sobre la eliminación de

restricciones para que sus diplomáticos viajen, reciban o envíen correspondencia y sobre el acceso de los ciudadanos cubanos a la misión estadounidense.

El gobierno estadounidense dijo la víspera que Cuba logró obtener servicios bancarios en Estados Unidos, lo que permanecía como un obstáculo importante para restablecer las relaciones diplomáticas.

Obama anunció en diciembre que buscará restablecer el vínculo diplomático con la isla y puso en vigor medidas con el fin de flexibilizar el embargo económico que Washington impuso a Cuba hace más de 50 años.